
こんにちは。 

雨ばかりですね。ちょっと寒くもなってきました。こういう時に重病の子も
増えたりするので気が抜けないですね。そんな中、最近 

「あ、食べちゃった！」 

が多かったので、注意喚起する意味でもちょっと取り上げてみます。 

食べちゃうものは本当に様々あるのですが、最近多かったのは・・・ 

「チョコレート！！」  （＊すべてワンコ） 

チョコレートはテオブロミンという成分が中毒物質です。ホワイトチョコ、
ミルクチョコ、ビターチョコ、ココア、どれにでも含まれますが、含有量が
異なり、前から後ろの順番で危険度が上昇（テオブロミンが濃くなる）しま
す。やはりどの位食べてしまったか？が問題になります。正確な中毒量は、
資料によりかなりばらつきがあるのですが、一つの例を挙げれば、 

ダークチョコ は 体重1キロ当たり4グラム 

  （例えば 2.5キロの子が 10グラム食べる） と 嘔吐下痢 

    その倍量 で けいれんや不整脈 

   さらに倍量（4倍量） で 死亡のおそれあり  

板チョコ1枚が50グラムとかありますから、小型犬だと、板チョコ一枚以上
食べてしまうとかなりまずい、ということになります。そして、症状が出て
からでは遅いのです。食べてしまったらすぐに病院に行かないとならないの
です。幸いにも当院で本当に死んでしまった子は見たことがありませんが、
夜間動物病院の専門の先生は、若い子でも何頭か死んでしまった子がいる話
をされていました。チョコは必ず引き出しなどにしまいましょうね。 

ちなみに、チロルチョコ二個分で10グラム以上になるそうです。あんなにち
いさいですが、ワンコには大した量なのです。 

もしもの時はまずはお電話くださいね。 

２９年１１月 
ひびき動物病院 
かわらばん 

お知らせ 
トリミングは12月も、もう予約が入らない状況となりました。 
近隣区のペットサロン様にもご協力いただけることになりました。 
トリミングのご利用は、こちらでもご相談下さい。 
（病気治療中の子や人手が必要な子はできないことがあります） 
フレンズ さん  045-775-0273 



  犬の混合ワクチンの効果を判定する検査があるんです 
「先生、ワクチンは毎年打たないといけないのかしら？」 
「ワンコとニャンコには混合ワクチンがあり、うつる病気を予防する意味で毎
年やった方がいいです。病気と関わる頻度は少ないかもしれませんが、命にか
かわる病気もあり、色んな子がやってくる、動物病院やペットショップ、ドッ
グランやペット同伴可宿泊施設などで、お泊りやお預かりの必要な子には必ず
毎年やって頂いています。そしてこれらは動物取扱業の管理の点からも求めら
れているものです。逆に言えば、管理がないところには預けたくはないもので
す。混合ワクチンとは別に、ワンコには狂犬病も毎年必ず注射を受ける必要が
あります。（海外ではネコにも注射します）」 
「うちの子は注射の後に具合が悪くなってしまうこともあるのですが。」 
「そういう子にはワクチンがまだ効いているのかを判定する血液検査がありま
すので、調べてみてまだ大丈夫、となれば注射時期を先に延ばすことができる
かもしれませんよ。」 
「えっ？そうなんですか？」 
「はい。ただし、検査代は注射代より少し高くて、効果がなくなってからいず
れまた注射を受けることになると考えると、注射を打つ費用よりはコスト高に
なる可能性が高いです。でも血液検査だけなので、いつもの健康検査の一部と
してでも検査ができます。」 
「ええっ？そうなんですかぁ。。。どうしよう。。。」 
「指定があるところではそれに従って下さい。通常ワクチンすること自体には
デメリットはあまりないですよ。それと、記録は施設に提示することがあるか
もしれませんので、大事に保管しておいてくださいね。」 

  災害対策の講義 
今月は動物取扱業の講習がありました。今年の内容は災害対策。大震災の時の
対応から色々学ぶべきことを教えて頂きました。もしも震災があった時には、
どう対応するべきか？を再度考えるのですが、実際はお預かりの子たちをでき
るだけ抱えて外へ出るしかありません（震災時もそうでした）。お正月やお盆
などお預かりの満室時には多分、全員は連れていけない可能性があります。こ
れは正直にお伝えしておかないといけません。大震災の時は一度外へ出てまた
建物の中に入って動物を外へ出したのですが、やっぱり再侵入は怖かったです。
多分他のスタッフには同じことはさせられないです。待合室側はガラスが多い
ので（内装は一応強化ガラスですが）有事にはできるだけガラスから離れるよ
うに再確認しました。道路側は上層階のガラスもあります。 
11/26（日）には磯子区役所でねこの会主催の災害対策セミナーがありますので、
こちらでも貴重なお話が聞けますよ。 

11月よりクロネコも佐川も運賃が値上げになります。人件費上昇も継続しており、どこかでし
わ寄せが来ないようにとバランス取りを心がけておりますが、輸送の必要な外注検査やお取り
寄せ品や薬剤の一部について、部分値上げ、という形が出てきそうです。 
どうぞよろしくお願いいたします。 




